

Qui n'a pas entendu parler des chiens de la Sibirie? Il semble néanmoins qu'on n'ait pas assez célébré leur intelligence, leur dévouement, leur services, leur générosité. Ils manifestent une étonnante vigueur, et transportent des fardeaux à des distances prodigieuses. On les attèle à des traîneaux.

Mais que fait l'homme, *partout si ingrat*, pour tant de bons offices?—Il attend que ces animaux deviennent vieux, pour exiger leur peau, et pour s'en revêtir.

---

### 5) LE LION ET LE TIGRE.

Dans la classe des animaux carnassiers, le lion est le plus grand et le plus fort et souvent le meilleur de tous les animaux. Après le lion c'est le tigre qui surpasse tous les autres animaux en force et en témérité; mais il est ordinairement le plus méchant de tous. À la fierté, au courage, à la force, le lion joint la noblesse, la clemence, la magnanimité, tandis que le tigre est bassement féroce, cruel sans justice, c'est à dire sans nécessité. Il en est de même dans tout ordre de choses, où les rangs sont donnés par la force. Le lion a l'air noble, sa démarche est grave, et tout semble annoncer sa fière et majestueuse intrepidité, le tigre